

Dimanche 26 Avril au Stade Municipal à 15 heures 30

DEMI-FINALE DE L'AFRIQUE DU NORD

S. C. Bel-Abbès contre F. C. Blida

Champion d'Oranie

Champion d'Alger

En lever de rideau : F.C.B. (minimes) contre U.S.B. (minimes)

Un peu d'histoire

Nos lecteurs nous sauront sans doute gré de publier une fois de plus l'histoire du championnat Nord-Africain, dont le premier à l'instinct, ne manquera pas de les intéresser.

Le Championnat Nord-Africain se dispute depuis une douzaine d'années. C'est seulement en 1912 que cette compétition fut mise sur pied, par l'USFSA, à la demande des Comités régionaux Nord-Africains. Jusque-là les champions régionaux ne venaient que très rarement affrontés en des

par 4 buts à 0. Le FCB fut donc le premier club Champion de l'Afrique du Nord.

\*\*\*

En 1912, les deux clubs se rencontrèrent le 6 avril. Le champion d'Alger, le Gallia-Sports, rencontrait à Alger le SC Bel-Abbésien, champion d'Oranie. Après deux heures et demie de jeu, le résultat fut nul, aucune des deux équipes n'ayant pu marquer. Ce match, disputé sur le Champ-de-Manœuvres, avait attiré plus de 3.000 spectateurs. Une organisation impeccable avait été réalisée. La musique des zouaves prêtait pour la première fois son concours à une manifestation sportive. Les prix des places étaient les suivants : tribunes, 1 fr. ; chaises, 0 fr. 75 ; pourtour, 0 fr. 50 — ô bienheureux temps !

De leur côté, nos amis de l'Est devaient rencontrer à Constantine le Stade de Féryville, champion de Tunisie. Ce dernier, pour les mêmes motifs invoqués l'année précédente, déclara une seconde fois forfait, et le FC Constantinois se trouva de nouveau qualifié pour la finale. Le Gallia-Sports, après d'interminables discussions qui faillirent entraîner son forfait, se résignait à rejouer à BEL-ABBES un second match qui devait normalement se disputer à Oran. Après deux heures et demie de jeu, Bel-Abbès battait le Gallia par 3 buts à 2.

La finale devait se disputer à Alger, le 27 avril, mais les Constantinois ayant négligé d'informer Paris du forfait de Féryville, furent tout simplement disqualifiés. La Fédération était, en ce temps-là, bien sévère ! Pour une pareille peccadille, nous fûmes privés d'une finale, et le Sporting-Club Bel-Abbésien gagna sans douleur son premier titre.

En 1914, le Gallia-Sports était encore champion d'Alger et, le 29 mars, il battait, à Oran, le Club des Joyeusetés par 1 but à 0. Le Sporting-Club de Constantine gagnait sa demi-finale sur le Racing-Club de Tunis par 4 buts à 3.

La finale fut jouée à Alger, le 12 avril. Le Gallia disposa du SC Constantinois par 3 buts à 0.

La grande guerre vint interrompre l'œuvre.

rencontre Blida-Bel-Abbès aura neuf chances sur dix d'enlever le trophée Nord-Africain. C'est donc, en fait, à une véritable finale que nous allons assister.

Les équipes en présence seront les suivantes :

BEL-ABBES (maillot blanc)

But : Salas.  
Arrières : Manzanarès, Sraok.  
Demis : Rodriguez, Hilbert, Covès.  
Avants : Cénac, Alraçel, Liminana, Minnoz, Martinez.



M. RIVET  
Président du F. C. B.

chances amicales qui n'avaient permis d'établir qu'une ligne bien incertaine sur la valeur du football dans chaque département. Cette époque, les possibilités de recette étaient presque nulles, les clubs qui déplaçaient leurs équipes endossaient entièrement les frais du voyage. Or, ces clubs étaient incapables de connaître la prospérité financière de nos grands clubs d'aujourd'hui. Pour la plupart, ils vivaient presque exclusivement sur les cotisations des joueurs, quelques-uns venaient s'ajouter les quelques sous que de jeunes mécènes — joueurs eux-mêmes — prélevaient sur leur bourse personnelle. Enfin, après d'actives démarches du Comité Régional d'Alger, un calendrier nord-africain fut établi et, le 7 avril 1912, le Foot-Ball Club Blidéen, champion d'Alger, battait à Oran, en demi-finale, le SC Bel-Abbésien par 4 buts à 0. A treize jours d'intervalle, les deux mêmes adversaires devaient se retrouver face à face ! Dans cette Blidéenne figurait déjà le grand CHERPA, bien jeune à l'époque puisqu'il n'avait que 16 ans ! Il jouait alors comme défenseur.



CLEMENT

BLIDA (maillot rayé jaune et noir)  
But : Diaz.  
Arrières : Clément, Maufroid.  
Demis : Denis, Mascherpa, Costa.  
Avants : Bonello, Allian, Martin, Salvano, Accoutin.

Ces deux équipes nous ont souvent surpris dans leurs rencontres où le favori a généralement mordu la poussière. Cette année, les Bel-Abbésiens sont grand favori ; échapperont-ils à la loi édictée plus haut ? Nous ne le pensons pas. Leur forme, cette année, a été capricieuse et leur a valu des échecs retentissants. Comme, d'autre part, le Stade Municipal ne leur a, jusqu'ici, pas porté bonheur — cela tient sans doute à ses vastes dimensions — il est peu probable qu'ils réussissent à battre les Blidéens qui auront l'inestimable avantage de jouer devant leurs leurs. Il y a autre chose. Chacun sait par quels tours de force les Blidéens sont arrivés à arracher, pour la sixième fois, le Championnat d'Alger. Il faut reconnaître, en toute loyauté, qu'ils se sont, cette année, surpassés et conduits en véritables héros. Un tel effort ne saurait aboutir à un échec. Les Blidéens se trouvent dans



SALVANO

A la même date du 7 avril, le FC Constantinois rencontrait à Tunis le Stade Féryvillois et obtenait le match nul par 1 but à 1, après deux prolongations. Une deuxième



BONELLO

rencontre devait mettre aux prises les mêmes adversaires le 14 avril à Constantine, mais, reculant devant les frais énormes qu'il avait à supporter, Féryville préféra déclarer forfait. Constantine qualifié d'office — ce ne sera pas l'unique fois — rencontrait à Alger, le 28 avril 1912, le Foot-Ball Club Blidéen en finale ! Il fut nettement battu

dre normal des choses et le championnat ne fut plus disputé jusqu'en 1920. En 1919, le 6 avril, le Gallia, champion d'Alger, rencontrait cependant officieusement l'ASMO, champion d'Oranie, et parvenait difficilement à le battre par 1 but à 0.

En 1920, l'ASMO battait à Oran le FCB par 1 but à 0. Le Racing Club de Tunis, ayant battu le champion Constantinois, vint disputer la finale à Alger. Il fut vainqueur de l'ASMO par 2 buts à 1, après une partie mémorable.

L'ASMO devait être plus heureuse en 1921 où, après avoir battu le FCB par 1 but à 0, elle réussissait à enlever le titre en battant le SC Constantinois par 3 buts à 1.

L'an 1922 voit les mêmes demi-finalistes, mais un vent de révolte souffle sur la capitale ; le FC Blidéen, toujours champion d'Alger, et qui l'année précédente avait déjà joué en Oranie, était mis dans l'obligation par la Fédération d'aller disputer à Bel-Abbès son match contre le SCBA. Un forfait regrettable des champions d'Alger fut la conclusion de ce fâcheux malentendu.

Les Bel-Abbésiens allèrent à Philippeville battre avec aisance, par 4 buts à 0, le RC Philippevillois qui avait lui-même battu à Tunis le Racing-Club de Tunis par 2 buts à 0.

En 1923, les Blidéens ayant gagné leur demi-finale sur le Stade Gaulois par 4 buts à 1, furent à nouveau champions de l'Afrique du Nord en battant à Alger le SCBA par 1 but à 0. Les Bel-Abbésiens avaient battu en demi-finale l'AS Bônoise par 4 buts à 0.

Nous retrouvons, en 1924, les Blidéens et les Bel-Abbésiens. Les premiers enlevèrent leur demi-finale en battant l'USC par 3 buts à 2. Le SCBA, après un long voyage à Tunis, battait sur place le Racing-Club de Tunis par 2 buts à 0.

La finale fut disputée à Oran où le SC Bel-Abbésien décrocha pour la troisième fois le titre Nord-Africain en battant le FCB par 3 buts à 1.

#### Pronostics

Que nous réserve 1925 ? Il ne fait de doute pour personne que le vainqueur de la

l'adversité ; celle des Blidéens doit être à l'abri de ces coups. C'est pourquoi nous voyons en eux les vainqueurs. Leur défense



MASCHERPA

est plus solide que celle de Bel-Abbès, ce qui compense l'infériorité de leurs demis. Les deux attaques semblent d'égale force, ce qui corrobore le pronostic ci-dessus.

Liminana se chargera peut-être de le démolir, mais, je ne lui en voudrai pas.

FORCO.